

# La Voz de la Verdad

DIARIO CATÓLICO Y ANTILIBERAL

EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA

SE PUBLICA CON CENSURA ECLESIASTICA

Núm. 1891

La correspondencia al Director ó Administrador.

Lugo. Lunes 27 de Marzo de 1916.

Redacción, Administración y Talleres, Conde de Pallares, 9

FRANQUEO  
CONCERTADO

## Información telegráfica De nuestra Agencia PRENSA ASOCIADA CONFERENCIAS

### España

#### Conferencia cuaresmal

La tercera conferencia del Sr. Camarasa en San Ginés.

En la iglesia parroquial de San Ginés dió por la tarde, la tercera conferencia cuaresmal para caballeros el Sr. Vázquez Camarasa. El templo hallábase completamente lleno, viéndose entre el auditorio a significadas personalidades de la política y de la ciencia. Asistió el Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, que ocupó un sitio en el presbiterio.

El tema que desarrolló el conferenciante fué el siguiente: «La Iglesia con sus dogmas inmutables satisface plenamente a la razón».

El docto magistrado estuvo elocuente, siendo muy felicitado al terminar, por la profundidad de su conferencia, lo acertado de su argumentación, y los grandes conocimientos demostrados junto con la brillantez en la exposición. El tema que desarrolló el conferenciante fué el siguiente: «La Iglesia con sus dogmas inmutables satisface plenamente a la razón».

### Los mauristas

Inauguración de un centro maurista.—Proyecto de creación de un barrio obrero antituberculoso.

Se ha inaugurado el centro maurista del distrito del Hospicio, de esta Corte.

La casa fué consagrada al Sagrado Corazón, cuyo acto religioso tuvo lugar por la mañana.

Para celebrar la inauguración se repartieron limosnas a los pobres del distrito.

Por la tarde se celebró la solemne velada inaugural.

Presidió el acto el Sr. Maura. Al llegar al nuevo centro el jefe del partido fué ovacionado por el público que le esperaba en la calle a la puerta del local y en los balcones de la sociedad.

El Sr. Ortega Morejon abrió los discursos haciendo la presentación. Definió lo que debe ser la labor de los círculos mauristas.

Después pronunciaron sendos discursos los Sres. Pérez Bueno, Landera, y Zabala, tributando elogios al Sr. Maura y a la labor por éste realizada.

Abogaron por la creación de un barrio obrero antituberculoso que llevaría el nombre de D. Antonio Maura.

Discurso del Sr. Maura. Cerró los discursos el Sr. Maura. Al levantarse a hablar el público le saludó con una gran ovación. Dijo que se asociaba de todo corazón a la fiesta que se celebraba.

Habló de la labor de los centros mauristas; y refiriéndose al que se estaba inaugurando dijo que allí se aprendería religión y patriotismo de que tan necesitado se encuentra el país.

Se ocupó también de los deberes de la ciudadanía, que deben cumplirse para no incurrir en el pecado de omisión al que tantos males debe la patria.

Declaró que se hallaba con bríos, que no decaerán mientras aliente, para continuar la labor emprendida.

Dice que los mauristas tienen obligaciones de demostrar que la causa que defienden, y a la cual sirven, es la causa de los más, no diciendo de los mejores para evitar ofensas; pero sí, que nadie nos supera—dice—en el amor que sentimos a la patria y al bien.

El Sr. Maura fué interrumpido varias veces durante su discurso por los aplausos del auditorio, siendo ovacionadísimo al terminar.

### POLITICA

#### El Conde de Romanones

El Conde de Romanones no recibió a los periodistas porque pasó todo el día en el campo descansando de las faenas ministeriales.

#### Tranquilidad

En el ministerio de la Gobernación manifestaron a los periodistas que los telegramas de provincias acusaban tranquilidad.

En algunos puntos se celebraron mítines electorales sin incidentes.

#### De Barcelona

##### La jura de la bandera

En el paseo de San Juan se celebró con gran solemnidad la jura de bandera por los reclutas últimamente incorporados a filas.

En un altar artísticamente adornado se celebró una misa de campaña.

Asistieron el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis Doctor Reig Casanova, el capitán general, y las autoridades.

Un público numerosísimo presenció el acto.

El desfile resultó brillantísimo. Tomaron parte en él, además de los reclutas, fuerzas de los batallones de cazadores, regimientos de Alcántara y Vergara, artillería de montaña y de campaña, ingenieros y la brigada de dragones.

#### Mitín suspendido

En vista de los anuncios de disturbios, el gobernador Sr. Suárez Inclán ha suspendido el mitin anunciado y organizado por el bloque republicano.

La prensa de la izquierda protesta de la suspensión, y combate duramente a los radicales.

#### Candidatura lerrouxista

El partido radical ha acordado la siguiente candidatura para disputados a corte por la capital.

Lerroux, Giner de los Ríos, Emili

liano Iglesias, Serrallana, Corominas.

También acordaron presentar candidatos por otros distritos de Cataluña.

#### Una asamblea

Se celebró una reunión obrera que resultó accidentada. Tenía por objeto acordar la celebración de una asamblea de la federación catalana que había de celebrarse el domingo próximo, para protestar de las arbitrariedades cometidas.

Asistieron veinte representantes de 22 sociedades.

Se discutió largamente, promoviéndose varios incidentes.

El presidente vista la falta de unanimidad, levantó la sesión sin haberse tomado ningún acuerdo.

#### De Gerona

En honor del Niño Jesús de Praga. Se celebraron solemnísimas fiestas en honor del Niño Jesús de Praga.

En la Catedral tuvo lugar una solemnísima función religiosa.

Una vez terminada ésta, salió la procesión presidida por el obispo, a la cual asistieron las autoridades y muchísimos fieles.

Por la mañana hubo una comunión General concurrendísima, celebrando la misa el Sr. Obispo. Solo en la Catedral se repartieron mas de 1.500 comuniones.

#### Las elecciones

Prometen ser reñidísimas las elecciones en esta capital.

Luchan el carlista Sr. D. Dalmacio Iglesias apoyado por las derechas, un republicano federal, y un liberal.

Parece probable que los regionalistas presenten también candidato.

El Centro Moral Gerundense prepara un mitin para presentar al Sr. Iglesias.

Por el resto de la provincia se consideran como seguros, el señor Llosas carlista, por Olot, y los candidatos republicanos por Figueras y La Bisbal.

Por Vilademulz creése triunfará un liberal.

## La guerra europea

Detalles de las operaciones en Verdún.—Éxitos de los moscovitas.—Crítica situación de los ingleses en Mesopotamia.—Los búlgaros se atrincheran en Grecia.—Los supervivientes españoles del Susex.

### En Francia

#### Comunicado oficial de Berlín

Norddeich.—12 noche. oficial. El cuartel general alemán comunica que al nordeste de Neuville los alemanes hicieron estallar varias minas con éxito, después de lo cual fueron atacadas las posiciones enemigas, regresando a nuestras trincheras después de haber hecho algunos prisioneros.

En las Argonas y en el Mosa hay gran actividad de la artillería.

Los combates que tuvieron lugar en el bosque de Allote, al sudeste de Donauumont, nos han sido favorables.

Derribamos un avión enemigo, en un combate aéreo que tuvo lugar cerca de Quinton, habiéndonos apoderado de un aparato inglés que hicimos caer en nuestras líneas.

#### Salandra y Sonnino

Paris.—Han llegado a esta capital los Sres. Salandra y Sonnino. Fueron recibidos por el gobierno

francés, el embajador italiano, y otros personajes, y numeroso público que les tributó un entusiasta recibimiento.

En varios carruajes se trasladó la comitiva al Hotel Bristol donde se hospedan los políticos italianos.

Detalles de la lucha en Beaumont y Jorges.—Combate en la orilla occidental del Mosa.—El estado de ánimos de los franceses.

Nauen.—La prensa alemana publica interesantes relatos de sus corresponsales de guerra en Verdum acerca de los combates allí desarrollados.

Dicen que Beaumont está completamente destruida por la artillería alemana.

Cuando entraron los germanos en dicho punto vieron a los defensores franceses que yacían muertos en largas filas en las trincheras.

Compañías enteras cayeron en manos de los alemanes, por creer que marchaban en dirección de Verdum, y se dirigían en retirada hacia las líneas alemanas, faltos de orientación.

En el asalto a Jorge, los infantes alemanes llegaron a colocarse a espaldas de la artillería francesa, matando con tiros de fusil, a los sirvientes de las piezas francesas.

Actualmente en la orilla occidental se desarrolla un terrible encuentro bajo la acción del bombardeo de la artillería alemana que ataca de flanco a los franceses.

El estado de ánimo de los franceses lo caracteriza el hecho de que el día 23, según *L'Echo de Paris*, se celebraron en todas las iglesias de Francia misas, y en Paris se celebraron igualmente incluso de noche, pidiendo el triunfo y la salvación de Francia.

El espíritu de los franceses hállase muy deprimido.

Comunicación de la tarde. Torre Eiffel. 3 tarde. Oficial.—En las orillas del Mosa el cañoneo de la artillería alemana es violentísimo.

Igual ocurre en el Woeyre. En el bosque de La Prete rechazamos un golpe de mano que intentaron los alemanes contra nuestras posiciones de Croixdes Carmes.

En los Vosgos cañoneamos los acantonamientos enemigos de Watviller.

Dos aviones franceses arrojaron bombas sobre varios vivacs alemanes en Mantillois y Montfaucon.

Comunicado oficial inglés. Londres.—Cerca de Hohenzollern los alemanes nos tomaron unas trincheras, de las cuales pudimos expulsarlos después, por medio de contraataques.

Cerca de Boti Blanco atacamos al enemigo con bombas de mano. Tiene lugar un activo cañoneo en Bethonvai, Meuve, Chapelle, Ipres.

### En Rusia

#### Comunicado ruso

Petrogrado. Oficial.—En el sector de Riga tiene lugar un activo cañoneo.

Cerca de Jacobstadt, después de un reñido combate, nos apoderamos del pueblo de Yopunk, en el cual nos hemos sostenido apesar de los violentos contraataques de los alemanes.

Al sur de Livenoff continúa una encarnizada batalla.

En la región de Duinsk nos hemos con-olidado en las posiciones conquistadas, continuando avanzando.

En el monte de Widsy atacamos las posiciones enemigas.

En el sector del lago de Sodkly a pesar de las verdaderas ráfagas de fuego que nos arrojaban las baterías alemanas, forzamos diversas barreras.

Al noroeste de Portawy destruimos a cañonazos las fortificaciones alemanas.

En los Pantanos de Rathume, en las costas de Anatolia hubo tiro teos.

#### Informes alemanes

Norddeich, oficial.—En el teatro oriental de la guerra, rechazamos los ataques de los rusos en Dunaburgo, Pastowy, Marcz, y Wisnew, causándoles pérdidas enormes.

Las pérdidas de los rusos. Nauen.—Los corresponsales de guerra del frente ruso, comunican que la infantería rusa es obligada a atacar violentamente sufriendo enormes pérdidas ante las posiciones enemigas muy fortificadas.

La línea alemana rota. Petrogrado.—Los rusos han abierto una brecha de 24 kilómetros en el frente alemán.

### En Italia

#### Informes austriacos

Viena.—Oficial. El enemigo ha bombardeado nuestras trincheras de la meseta de Doberdo y el sector de Fella.

En el frente del Tirol, peretramos en las posiciones italianas al este del paso de Locken.

Aviador austriaco muerto. Roma.—Un aviador austriaco que volaba sobre Madeigano, se ha caído desde gran altura, matándose.

### Los Balcanes

Los búlgaros se atrincheran en territorio griego.

Lyon. 6 tarde.—Los búlgaros están desarrollando una gran actividad en la frontera griega.

Se apoderan de los viveres que encuentran, y se atrincheran en territorio griego a la vista de las autoridades griegas.

En Atenas es comentadísimo este hecho.

Submarino alemán en Mitilene. Atenas.—Se ha descubierto en la costa de la isla de Mitilene un submarino alemán.

Los aliados intentaron darle caza, logrando los germanos huir.

### En Asia

#### Comunicado inglés

Londres. Oficial.—Las tropas del general Mut, han ocupado Kiliman Fark Arara.

Los ingleses que operan en la derecha del Tigris han ocupado el puesto turco de Fala.

Los aviones turco-germanos han bombardeado la plaza de Kut El Amara.

Informes alemanes. Nauen. 10 mañana.—Noticias autorizadas, recibidas de Suiza, dicen que la situación de las tropas inglesas cercadas en Kut El Amara, es cada vez más comprometida, a causa del hambre y la falta de municiones, siendo imposible que reciban socorros.

Ataque de los ingleses a la costa alemana. Berlín.—Una escuadra compuesta de cruceros y destroyers ingleses y otros dos barcos porta aviones se acercaron a nuestra costa para atacar a nuestros barcos faros de Schleswing, en el mar del Norte.

Cinco hidroaviones ingleses nos atacaron. Nosotros hemos podido derribar tres de dichos aparatos en la isla de Sylt, apresando a sus tripulantes, de los cuales eran cuatro oficiales y un suboficial.

Solo arrojaron bombas sobre las esclusas de Mayor, pero sin causar daños.

El torpedeamiento del «Susex».—Las víctimas. Paris.—El enorme pánico que se produjo a bordo del paquebot *Susex* cuando fué torpedeado, fué la causa de que hubiera víctimas cuyo número asciende a 58.

Entre los pasajeros salvados figuran 36 ingleses; 28 franceses; 21 italianos; 13 americanos; 45 belgas seis españoles; dos rusos, y un chileno.

Los supervivientes españoles del «Susex». Paris.—Los supervivientes españoles del *Susex* se llaman Federico Pons, Jesús María Serra, Mario de la Torre, Mariano Berlanga, Manuel Conaya, y Ana Costa.

Los submarinos alemanes. Paris.—La prensa hablando del torpedeamiento de este barco, dice que los alemanes están enterados del cambio de ruta de los vapores correo de Francia, que tuvo efecto después de comenzada la guerra marítima de los sumergibles.

Un submarino alemán ha hundido al buque inglés *Salibja*.

Varias noticias. El raid aéreo sobre Inglaterra. Nauen. 10'30 mañana.—En el

último raid aéreo llevado a cabo por las aeronaves alemanas sobre el Humber, se causaron daños inmensos en las obras militares y en los muelles a lo largo del río.

Fueron destruidos los almacenes repletos de provisiones.

Además fueron averiados varios barcos.

Las víctimas del raid. Londres. Oficial.—El último raid aéreo alemán efectuado sobre el condado de Keut ocasionó cuatro víctimas mas, elevándose a trece el total de las víctimas causadas.

La intervención pontificia en la guerra. Roma.—El *Corriere de la Sera* señala un nuevo éxito de la intervención del Papa, con la liberación del hijo del Rajah Cochín, retenido por los alemanes en Hiedelberg donde se encontraba haciendo sus estudios.

El empréstito de guerra alemán. Nauen.—La prensa alemana celebra el brillante éxito obtenido por el empréstito de guerra.

Embustes aliados. La verdad acerca de las violaciones de las monjas belgas. Roma, 26.—El corresponsal de Prensa Asociada ha tenido una conversación con un alto empleado de la Sagrada Congregación de religiosos.

Por ella ha podido obtener valiosos informes que arrojan mucha luz sobre la historia de la guerra en punto tan delicado como el de la violación de innumerables religiosas consagradas a los servicios sanitarios.

El corresponsal le preguntó si le podía decir algo relativo a la violación de las Hermanas de Bélgica imputada a millares de alemanes.

La contestación que dió dicho alto empleado fué interesantísima y de ella comunica el corresponsal lo mas esencial del asunto, no por deferencia a los alemanes, sino por amor a la verdad y a la honra de las religiosas.

Los rumores propalados acerca de la violación en masa, preocuparon a nuestra Sagrada Congregación, dijo el personaje, que realizó las investigaciones precisas, coadyuvada por la secretaría de Estado del Vaticano.

Fueron interrogados las superiores de los institutos que tienen establecimiento en Bélgica, respondiendo unánimemente que sus hermanas no habían sufrido semejante ultraje.

Esta afirmación tiene grandísimo valor e interés porque tan enormes crímenes no pueden permanecer ignorados de las superiores locales, las cuales deben informar de la superioridad general.

El resultado de sus escrupulosas indagaciones tranquilizó a la Congregación.

Además de otros importantes testimonios ha confirmado la falsedad de las imputaciones divulgadas, el Obispo de Namur cuando estuvo en Roma, quien manifestó terminantemente que estos rumores no respondían a la realidad.

Añadió que pudo acontecer algún caso aislado pero que lo ignoraba.

El Cardenal Mercier manifestó lo mismo, respondiendo que sólo tenía conocimiento de tres casos.

De uno tenía detalles según los cuales el autor fué un aristócrata alemán.

De los dos sólo tenía noticia por personas que consideraba dignas.

A la Sagrada Congregación fué comunicado que un oficial tedesco, cometió semejante delito siendo por ello degradado por las autoridades

## ISAAC CORREA CALDERÓN MÉDICO

Ex-alumno interno, por oposición,  
del Real Hospital clínico de Santiago de Galicia.  
Grado de Licenciado a Mérito, por oposición,  
de la Facultad de Medicina.

Horas de consulta: de 10 a 12.

OBISPO IZQUIERDO NÚM. 1.—LUGO.

